

# PARTICIPAR CON GENEROSIDAD

El lunes 10 de febrero la administración distrital lanzó ante líderes comunitarios la invitación a la construcción del Plan de Desarrollo 'Salvemos Juntos a Cartagena', resaltando que el proceso abierto a todos se adelantará con los ciudadanos, las juntas de acción comunal y otras organizaciones de base, mediante mesas de amplia participación en las que se dará especial atención a personas en condición de discapacidad, adultos mayores, mujeres y género, lo que anun-

cia formatos de diálogo muy interesantes.

Se entiende que en el anhelo de la actual administración de romper cadenas con prácticas erradas del pasado, para incidir en la transformación del modelo de gestión y desarrollo socio-económico de la ciudad, pasa por la construcción de un plan colectivo con futuro visualizado, planificado y asimilado por la mayoría de los cartageneros, en el que se deberían definir como prioritarias la inversión en las zo-

nas más débiles, y la gestión de los entes administrativos puestos al servicio de la igualdad de oportunidades y la justicia social.

Hacer de la construcción del plan de desarrollo un proceso real de inclusión, no solamente es organizar a los ciudadanos; es también contar con la presencia activa de los responsables de la administración pública regional, con los técnicos de las diferentes secretarías y las entidades adscritas o vinculadas, y representantes permanentes de entes externos clave como Cardique, Dimar, Parques Nacionales, las universidades, sindicatos, gremios, Cámara de Comercio, las ONG, ambientalistas y otras personas e instituciones, con los cuales construir armónicamente la hoja de ruta de la

Cartagena de Indias 2020-2023.

Esa participación ciudadana tiene que ser complementada con los aportes de técnicos o expertos que deben vincularse por la administración, para el debido acompañamiento a las mesas de trabajo, quienes tienen que aportar conocimiento para que los acuerdos finales sean recogidos sensatamente en los documentos que conformarán el Plan.

Como la idea es que el producto resultante refleje las necesidades, programas y proyectos de la ciudad para este cuatrienio, quienes participen en la construcción del Plan deberían concurrir con un ánimo generoso, anteponiendo los intereses de la ciudad por encima de los propios, pero también deponiendo viejos resentimientos, prevenciones y pre-

juicios. Por el contrario, el espacio que se abre tendría que servir para construir ciudadanía, acercar a los cartageneros de todos los estratos, de todas las profesiones, artes u oficios, y de las distintas vertientes ideológicas, para encontrar los puntos comunes que nos integren y generar una fuerza ciudadana poderosa, calificada, que se comprometa en transformar la cultura cívica, pues no bastan postulados anticorrupción si no van acompañados de un cambio de mentalidad en el que se superen los instintos individualistas para darle paso a un nuevo tiempo en el que la necesidad y capacidad de servicio y sacrificio por los demás y por este amado terruño, se impongan como el nuevo modelo de ser ciudadanos. ¡Vamos por ello!

**“Hacer de la construcción del plan de desarrollo un proceso real de inclusión, no sólo es organizar a los ciudadanos; es también contar con la presencia activa (...)”**

COLUMNA DEL CONCEJO

Diego Molano Aponte\*



## CONVERSAR PARA AVANZAR

Colombia está en un momento de transformación y queremos asumirlo de la mano de los ciudadanos. En noviembre de 2019, el país inició una serie de movilizaciones, algunas opacadas por actos vandálicos que afectaron el derecho al trabajo, la educación y la libertad de movilizarse.

Conscientes de la necesidad de escuchar a los colombianos, el Gobierno nacional dio origen a la Conversación Nacional, un espacio para generar confianza a través del diálogo y demostrar que pese a las diferencias todos podemos llegar a acuerdos para construir una Colombia mejor. Esta conversación ha logrado importantes resultados: aceleramos la reforma al Icoetex que beneficiará a más de 120 mil estudiantes. Incentivamos la generación de empleo para más de 60 mil jóvenes con incentivos tributarios para las empresas y a través de un decreto que facilita su contratación en el sector público sin exigencia de experiencia. También nos comprometimos con el campo, por eso aumentaremos la inversión a 1 billón de pesos anuales para el mejoramiento de las vías rurales.

**“El desafío de llegar a acuerdos es constante, pues en un diálogo es fundamental hablar con la verdad, no se puede exigir o prometer lo que no es (...)”.**

De igual manera, se firmó el acuerdo de Escazú para proteger el medioambiente y avanzamos en la transformación energética, una apuesta por la sostenibilidad del país.

Para combatir el flagelo de la corrupción impulsamos una agenda legislativa que redundó en la eliminación de la casa por cárcel para corruptos, la obligatoriedad de hacer pública la declaración de renta de altos func-

cionarios y la reglamentación de los pliegos tipo.

El desafío de llegar a acuerdos es constante, pues en un diálogo es fundamental hablar con la verdad, no se puede exigir o prometer lo que no es posible cumplir. Es así que, después de recibir un pliego de 13 puntos, que aumentó a 135, continuamos invitando al Comité de Movilizaciones a nuevos encuentros para cumplir a cabalidad la tarea encomendada por el presidente al equipo de gobierno de escuchar y actuar, sin negociar el Estado y sin permitir el vandalismo que afecte a quienes no marchan.

Estamos atendiendo el 65% de las solicitudes, el 6% no corresponde a competencias del ejecutivo como la investigación y juzgamiento de personas privadas de la libertad en las jornadas de movilización y aún el 10 por ciento de los puntos son temas que ameritan una amplia discusión. Nuestra voluntad política es total para encontrar soluciones, sin embargo, hay un 19% que son inviiables a nivel político, jurídico o fiscal como el caso de Ecopetrol, que piden convertirlo cien por ciento estatal, lo que costaría \$15 billones y pondría en riesgo la inversión pública del país.

La Conversación Nacional continúa. El presidente Duque se comprometió con la ejecución de un programa de gobierno que fue avalado por la mayoría de los colombianos y el cual avanza.

\*Dir. Departamento Administrativo de Presidencia de la República  
Coord. Conversación Nacional.

## EL UNIVERSAL

FUNDADO EL 8 DE MARZO DE 1948

Fundador: Domingo López Escarriaza  
Gerente General: Gerardo Araújo Perdomo  
Director: Nicolás Pareja Bermúdez  
Editor: Javier Ramos Zambrano



CÁMARA DE COMERCIO

Juan Pablo Vélez Castellanos\*

presidente@cccartagena.org.co

## CRECE EL TEJIDO EMPRESARIAL

Las cifras del más reciente informe económico de la Cámara de Comercio de Cartagena, elaborado por su Centro de Estudios Económicos para el Desarrollo y la Competitividad (Cedec), indican que el año pasado el ecosistema empresarial llegó a las 36.683 unidades registradas, lo que evidencia que Cartagena y los municipios de la jurisdicción obtuvieron un crecimiento de su tejido empresarial.

Junto con la expansión empresarial se destaca también un comportamiento favorable en el sistema financiero, con un crecimiento del 5% en las captaciones y del 10% en la cartera neta. El comercio exterior también creció, aunque apenas un 0.3%. En el sector turístico aumentó en 29% el número de pasajeros llegados por vía aérea. Así mismo, la inversión en este sector mostró una buena dinámica, evidenciada en 19 proyectos hoteleros que contemplan alrededor de 1.891 habitaciones nuevas.

La anterior coyuntura económica se vio reflejada en una mejora del mercado laboral, con la creación de 6.177 empleos en el trimestre móvil septiembre - noviembre, lo que influyó en la reducción de la tasa de desempleo, pasando de 9.9% en el mismo periodo de 2018 a 6.2% en 2019.

Sin embargo, no todos los sectores de la economía local mostraron cifras alentadoras, pues el sector de la construcción sigue contrayéndose. Según el informe, el área licencia-

da se redujo 29% en 2019 frente a registrado en 2018, lo que representa un gran impacto teniendo en cuenta que la construcción es el cuarto sector con mayor importancia en el PIB de Bolívar.

Creemos que los esfuerzos que se hacen por contribuir a cerrar brechas y elevar las perspectivas de crecimiento económico, al igual que la consolidación, cada vez mayor, de nuestros clústeres: Petroquímico-Plástico, Mantenimiento Industrial, Marítimo, Logístico Portuario, Turismo de Reuniones y de Experiencias Culturales, además de la dinamización de los clústeres promisorios de Energías Renovables y Off-shore, nos podría convertir en una de las ciudades con el mejor crecimiento anual en el PIB y en jalonadores de empleo y desarrollo empresarial.

La propuesta es invertir esfuerzos hacia una voluntad política multi-sectorial para continuar abriendo los diálogos que facilitan un liderazgo colectivo y a seguir construyendo en la relación: comunidad, empresas, academia y dirigencia política y gubernamental.

La ciudad necesita inversión en infraestructura pública para fomentar la convivencia y progreso, así como un debido control del ordenamiento territorial y ambiental. Todo ello es imperante para generar condiciones de equidad y, garantizar una mejor calidad de vida para los habitantes.

César Augusto Piñón González\*



protocoloconcejojocartagena@gmail.com

## A PROPÓSITO DE:

Se recibe con gran satisfacción el inicio de socialización del Plan de Desarrollo "Salvemos a Cartagena". Comentamos que el solo ingreso al Centro de Convenciones marcó una gran diferencia, jóvenes populares en comités de guías y recibimiento, que saludaban sonrientes generando una buena y amable apertura.

Por primera vez este año, me di cuenta que en la organización reservaba espacios para que los concejales pudiésemos participar en cuerpo presente. Sin embargo, al ingreso del señor alcalde marchando a escasos 50 cm de nuestras rodillas nos hizo pensar diferente, ¿desapercibidos, diría yo?, pero no, es el resultado de la concentración y dedicación a lo más importante: el pueblo.

Sin embargo volví a confundirme con el saludo emitido antes de sentarse, no distinto al de siempre con tono sonriente y despectivo "malandrines", frase repetitiva que me trasladó al clásico de Nicolás Maquiavelo, "El Príncipe", obra de grandes estrategias para manejar el poder, reafirmando que las condiciones adversas de tu vida tendremos que responsabilizar un solo segmento para no pluralizar la batalla.

Esa es la democracia y así la recibimos, pero, las cosas buenas hay que apoyarlas, desde mi independencia constructiva apruebo la inclusión de las Juntas de Acción comunal para realizar obras y le enviamos a usted hace varios días un proyecto de acuerdo para organizar las zonas especiales de estacionamiento con aproximadamente mil millones mensuales de ingresos para ser invertidos por las JAC en fabricación de andenes, ciclorutas y vías de barrios.

Proponemos en el estatuto tributario dejar definido un porcentaje de impuestos y plusvalía de lo que se establezca en la zona norte para los corregimientos vecinos y replantear las concesiones de puerto y bajamar para los corregimientos de la zona insular, ellos poseen variables de pobreza, desempleo y falta de educación mucho más grave que lo urbano.

No perder de vista que se necesita un plan de contingencia a las finanzas del distrito, los embargos a los ingresos corrientes de libre destinación tarde o temprano se harán efectivos y revisando que 564 mil millones presupuestados para el 2020, en depuración con lo que enviamos a funcionamiento, institutos descentralizados y aportes a los fondos, solo nos quedarían unos 88 mil millones aproximadamente que si aplicamos 60 mil millones de embargos, la inversión con recursos propios tendría traspies, lo que obliga desde este momento a sentarse con el Gobierno nacional e ir analizando una posible reestructuración de pasivos que limita, pero, bien administrado produce muchos resultados positivos como fue el caso de Barranquilla, que gestó su desarrollo con la ley de quiebra.

**“Proponemos en el estatuto tributario dejar definido un porcentaje de impuestos y plusvalía de lo que se establezca en la zona norte para los corregimientos vecinos (...)”.**

\*Presidente Ejecutivo Cámara de comercio Cartagena.

\*Concejal de Cartagena.